

ERIS マークの付いた行事は「えりす いしかりネットテレビ」でもご紹介しています。あわせてご覧ください! <http://www.i-eris.tv/>



## ◎年越し手打ちそば講習会 ERIS

平成20年12月14日(日)、今年も市公民館で年越し手打ちそば講習会が開かれました。午前・午後の部に分かれて20人が挑戦。講師役を務めた「いしかり手打ちそば同好会」の佐藤 昭会長が「そば粉は産地や、その日の湿度によって水の量を変えるほどデリケートなもの」と手打ちそばの奥深さを伝えると、参加者たちは早速、講師のしぐさを見ながら真剣に取り組んでいました。

「いしかり手打ちそば同好会」が丁寧に指導。

## ◎ハタハタ大漁! ERIS

平成20年11月25日(火)～28日(金)にかけて、浜益区で大量のハタハタが水揚げされ、浜にはぎわいました。この時期のハタハタは産卵のため沿岸に寄ってきており、網の中は子持ちのハタハタがびっしり。石狩湾漁協浜益支所の荷さばき所では、総出で網から外す作業に精を出していました。



慣れた手つきで素早く網から外します。

11月26日(水)は1日で10tの水揚げ。

## ◎厚田に巨大ツリー ERIS



平成20年11月22日(土)、今年も厚田区別狩の中央クリニック前広場に設置された高さ約8mのトドマツに「ジャンボツリーを飾ろう会(吉田 一男会長)」が、8時間かけて5,000個の電球を飾り付け。幻想的に彩られたこのジャンボツリーは、クリスマスまでみんなの目を楽しませてくれました。

ライトアップしたツリーはとてもロマンチック。

## ◎「Aiba石狩」オープン ERIS

ホッカイドウ競馬の新しい場外発売所「Aiba石狩」が平成20年12月9日(火)、競輪場外車券売場「サテライト石狩」内にオープンしました。馬券と競輪車券が同一施設内で買える複合型発売所は、道内初です。



開所式でのテープカット。

## ◎厚田小学校「全校もちつき大会」 ERIS

平成20年12月16日(火)、厚田小学校で行われた毎年恒例の「全校もちつき大会」には、保護者や石狩シニアプラザ「おらが元気塾」メンバーなど、地域の方々も参加しました。つきたてのもちで作る雑煮やきな粉もちをほお張り、みんな「おいしい」と笑顔。



あいどりに乗って「よいしょ!」。

# まちの話題

●まちの主な出来事を写真で振り返ります。

## ○キムチの素作り

キムチの素をさまざまな料理にアレンジして、我が家の「もう一品」に加えてもらおうと平成20年11月22日(土)、地域食堂さずなでキムチの素を作る講習会が開かれました。刻んだニンニク、ニラ、ニンジン、オキアミの塩辛、柿などに大量の唐辛子を入れてかき混ぜ、1kgずつビニール袋に小分けしたものを冷蔵庫で熟成させれば完成というもので、作業は小一時間ほどで終了。気が付けば辺りはおいしそうなきムチの匂いに包まれていました。



出来上がったキムチの素は、もちろん参加者がうれしそうに持ち帰りました。

## ○オレンジリボンキャンペーン 記念講演会

平成20年12月6日(土)、漫画家で心理療法師の団 士郎氏を講師に招き、「オレンジリボンキャンペーン記念講演会」が開かれました。オレンジリボンとは児童虐待防止運動のシンボルで、同講演会のテーマは「家族の物語」。終始ユーモアあふれる語り口調で聴衆を魅了した団氏は、自身の体験などを踏まえた上で「地域住民としてのかかわりが、児童虐待の抑止力になることもある。地球社会の一員として何ができるかを考えることが必要」と訴えたのが、とても印象的でした。



団 士郎氏



会場の花川北コミセンには約70人が足を運びました。

## ○チャレンジ・ザ・ゲーム大会 ERIS

平成20年11月29日(土)にB&G海洋センターで行われた「チャレンジ・ザ・ゲーム大会」には、約60人の小学生が参加しました。6チームに分かれて「雑巾がけレース」や「ラケット玉運び」などの個人競技が行われましたが、その中のひとつ「スリッパ飛ばし」では、飛ばしたスリッパが思わぬ方向に飛んでいき、見学している保護者の笑いを誘っていました。ほかにも「ヒューマン・ロコモーション」「ロープ・ジャンプ・X」などユニークな団体競技が続き、子どもたちは真剣に取り組んでいました。



写真の競技は「キャッチング・ザ・スティック」。息を合わせて一斉にスティックを受け渡します。

## ○「おもしろサイエンス」指導法講座

子どもたちに理科実験の面白さを伝えるため、その指導法を学ぼうという講座が平成20年12月6日(土)、紅南小学校で開かれました。午前中に指導法を学んだ参加者は、さっそく実践として午後からはミニ児童館の「放課後子ども教室」で指導体験。当日は、予定を大きく上回る40人以上の子どもたちを前に大忙しとなりましたが、この日の実験の目玉となるごみ袋を使った熱気球がふわりと空中に浮かぶと、指導する側の参加者たちも、子どもたちと一緒に歓声を上げていました。



熱気球が上昇しはじめ、思わず拍手!

## 句歌歳時記

### ●俳句

心して常に反省年始め

自販機の釣銭さぐる寒さかな

伊藤 二子

みどり

### ●短歌

函館の小路の出窓の曲り角  
日向ぼつこの猫と目が合う

中村 タキ

市内のサークル・団体

## 会員募集

圓秘書広報課  
☎72-3145

広報いしかり3月号の会員募集記事掲載申込書の受付期間は1月20日(火)～31日(土)です。

●広報紙への会員募集記事掲載は「年1回」です。●掲載希望の場合は「会員募集記事掲載申込書」に必要事項を記入の上、上記期間内に秘書広報課窓口へ持参・郵送・ファクス・Eメールのいずれかで提出してください(先着8件まで)。●申込書は市役所3階秘書広報課窓口・各支所・市公民館にあるほか、石狩市ホームページからもダウンロードできます。